

JiIP

by Jiip Jiip

Submission date: 04-Aug-2023 06:15PM (UTC+0700)

Submission ID: 2141250412

File name: JiIP,_6_7_Juli_2023.pdf (186.49K)

Word count: 3009

Character count: 19311



Peningkatan Hasil Belajar Kognitif Menggunakan Model Problem Based Learning di SD N Pandean Lamper 04 Semarang

Ana Sofiatulmaula¹, Duwi Nuvitalia², Nurul Huda³, Ismatiningsih⁴

^{1,2,3}Universitas PGRI Semarang, ⁴SDN 04 Pandean Lamper Semarang, Indonesia

E-mail: anasofi1578@gmail.com, duwinuvitalia@uogris.ac.id, nurulhuda581@gmail.com, Istimartiningsih@gmail.com

32 Article Info

Article History

Received: 2023-05-22

Revised: 2023-06-15

Published: 2023-07-04

Keywords:

Problem Based Learning Models;
Learning Outcomes.

8 Abstract

The purpose of this classroom action research is to improve the learning outcomes of class III students, Theme 4 Obligations and Rights at Home at SDN Pandeanlamper 04 using the problem-based learning (PBL) model. This research is a class action research with 28 students as subjects. This research lasted for two cycles. During the cycle consists of four stages, namely planning, implementation, observation, and action. The independent variable of this research is the Problem Based Learning (PBL) Model. While the dependent variable in this study is the learning outcomes of students. Data collection techniques in the form of tests. The test is carried out to measure the ability of students to participate in learning. The data analysis used is quantitative. The results showed that there was an increase in student learning outcomes in cycle I and cycle II, namely the percentage of classical learning mastery of 74.7% in cycle I and increased to 93% in cycle II. The increase in learning outcomes is due to the application of the Problem Based Learning (PBL) model which encourages students to think creatively and be active in problem solving.

Artikel Info

Sejarah Artikel

Diterima: 2023-05-22

Direvisi: 2023-06-15

Dipublikasi: 2023-07-04

16

Kata kunci:

Model Problem Based Learning;
Hasil Belajar.

Abstrak

Tujuan penelitian tindakan kelas ini adalah untuk meningkatkan hasil belajar peserta didik kelas III Tema 4 Kewajiban dan Hakku di Rumah di SDN Pandeanlamper 04 dengan menggunakan model problembased learning (PBL). Penelitian ini merupakan penelitian Tindakan kelas dengan subjek 28 peserta didik. Penelitian ini berlangsung selama dua siklus. Selama siklus terdiri dari empat tahap yaitu perencanaan, pelaksanaan, observasi dan refleksi. Variabel bebas penelitian ini adalah Model Problem Based Learning (PBL). Sedangkan variabel terikat penelitian ini adalah hasil belajar peserta didik. Teknik pengumpulan data berupa tes. Tes dilakukan untuk mengukur kemampuan peserta didik dalam mengikuti pembelajaran. Analisis data yang digunakan adalah kuantitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat peningkatan hasil belajar peserta didik pada siklus I dan siklus II yaitu persentase ketuntasan belajar secara klasikal sebesar 75 % pada siklus I dan meningkat menjadi 93% pada siklus II. Peningkatan hasil belajar tersebut disebabkan oleh penerapan model Problem Based Learning (PBL) yang mendorong peserta didik berpikir kreatif dan aktif dalam pemecahan masalah.

I. PENDAHULUAN

Pendidikan merupakan usaha sadar yang direncanakan untuk mengelaborasi kemampuan yang dimiliki oleh seseorang baik dari aspek kognitif, afektif, maupun psikomotorik. Menurut Undang-undang Republik Indonesia No. 20 Tahun 2003 pasal 1 ayat 1 tentang Sistem Pendidikan Nasional yang berbunyi "Pendidikan adalah usaha sadar dan terencana untuk mewujudkan suasana belajar dan proses pembelajaran agar peserta didik secara aktif dapat mengembangkan potensi dirinya untuk memiliki kekuatan spiritual keagamaan, pengenalan diri, kepriadian, kecerdasan, akhlak mulia, serta keterampilan yang diperlukan dirinya, masyarakat bangsa dan negara".

Pendidikan bukan sekedar memberikan pengalaman pengetahuan, nilai-nilai atau melatih

ketrampilan tetapi mengembangkan sikap potensial dan aktual yang dimiliki peserta didik (Nurbaeti, 2019). Pendidikan dewasa ini lebih menekankan kepada pembelajaran yang dilakukan oleh guru di dalam kelas, guru hendaknya bisa mengembangkan proses pembelajaran lebih bermakna dan menyenangkan, seperti mengaitkan pembelajaran di dalam kehidupan sehari-hari, melibatkan peserta didik dalam berdiskusi kelompok agar peserta didik yang satu dengan yang lainnya berbagi ilmu pengetahuan.

Pada kenyataannya di lapangan yang ditunjukkan oleh penulis kemampuan peserta didik dalam memecahkan masalah masih rendah, hal ini berdasarkan hasil observasi di kelas III SDN Pandeanlamper 04 Semarang. Guru lebih banyak melakukan kegiatan belajar mengajar dengan ceramah sedangkan peserta didik pada saat

pembelajaran hanya mendengarkan ceramah dan memahami penjelasan dari guru sembari menuliskan ke dalam catatan di buku. Guru hanya memberikan Latihan-latihan yang ada di buku peserta didik tanpa menjelaskan maksud dari latihan tersebut, sehingga peserta didik kurang mampu memecahkan masalah pada pembelajaran. Kemudian pada saat proses belajar peserta didik kurang menunjukkan keaktifan di dalam kelas, baik dari mengajukan pertanyaan maupun menjawab pertanyaan dari guru. Proses pembelajaran seperti ini hanya akan membuat peserta didik kurang mampu untuk mengapresiasi ilmu pengetahuan, takut untuk berpendapat, tidak berani mencoba hal baru, hal ini menjadikan peserta didik cenderung menjadi pasif dalam pembelajaran. Salah satu dampaknya adalah hasil belajar yang kurang maksimal.

Berdasarkan kondisi yang telah di paparkan di atas, salah satu cara untuk meningkatkan hasil belajar peserta didik tema 4 kewajiban dan hakku di rumah menggunakan penelitian PTK (Penelitian Tindakan Kelas) dengan menggunakan model *Problem Based Learning* (PBL). Model *Problem Based Learning* (PBL) menurut (Erwin, 2018:149) merupakan urutan kegiatan belajar mengajar dengan memfokuskan pada pemecahan masalah yang benar-benar terjadi dalam kehidupan sehari-hari. Sedangkan menurut (Koeswanti, 2018:7) Model *Problem Based Learning* (PBL) adalah model yang membantu siswa dalam mengembangkan kecakapan memecahkan masalah, meningkatkan pemahaman dan juga pengetahuan, serta keaktifan dalam mendapatkan pengetahuan. Hal ini sejalan dengan pendapat (Toharudin et al., 2011:99) bahwa model *Problem Based Learning* (PBL) adalah model pembelajaran yang mempunyai ciri-ciri permasalahannya dalam dunia nyata sebagai dasar dalam peningkatan berpikir kreatif serta penyelesaian masalah. Sehingga dapat disimpulkan model *Problem Based Learning* (PBL) adalah model pembelajaran yang membantu peserta didik mengembangkan pengetahuannya dalam pemecahan masalah yang terjadi di kehidupan sehari-hari sehingga dapat meningkatkan keaktifan dalam berpikir kreatif terhadap penyelesaian masalah. Hal ini diperkuat dengan pendapat (Eggen, 2012:310) bahwa pembelajaran berbasis masalah memiliki dua level yaitu peserta didik harus mampu menyelesaikan masalah yang disajikan dan mengetahui permasalahan yang berkaitan dengan kehidupan sehari-hari, sehingga mampu meningkatkan

berpikir kreatif dalam penyelesaian masalah dan mandiri di siswa yang mandiri.

Model *Problem Based Learning* (PBL) atau bisa disebut model berbasis masalah berkaitan erat pada kenyataan dalam keseharian peserta didik, jadi siswa dalam belajar merasakan langsung mengenai masalah yang dipelajari dan juga pengetahuan yang diperoleh siswa tidak hanya tergantung dari guru. Dengan demikian peneliti melaksanakan penelitian tindakan kelas (PTK) dengan model *Problem Based Learning* (PBL) diharapkan mampu meningkatkan hasil belajar peserta didik kelas III SDN Pandeanlamper 04.

II. METODE PENELITIAN

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian tindakan kelas (PTK). Subjek pada penelitian ini adalah peserta didik kelas III di SDN Pandeanlamper 04 dengan jumlah siswa 28 siswa. Rincian penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah model yang dikemukakan oleh Kemmis & MC Taggart yang tiap siklus terdiri dari tiga tahapan yaitu perencanaan, pelaksanaan dan observasi, serta refleksi. Teknik pengumpulan data di dalam penelitian ini berupa soal tes dan dokumentasi. Tes berupa tes objektif yaitu soal tes evaluasi. Sedangkan observasi pada penelitian ini dilakukan untuk mengamati tindakan yang dilakukan oleh guru dalam menerapkan model *Problem Based Learning* (PBL) dan respon peserta didik dalam menerima pembelajaran.

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Berdasarkan hasil penelitian tindakan kelas yang dilakukan di kelas III SDN Pandeanlamper 04 Semarang pada tema 4 Kewajiban dan Hakku di Rumah dengan penerapan model *Problem Based Learning* memperoleh hasil rata-rata nilai tes evaluasi pada siklus I memperoleh rata-rata 80,71% dengan ketuntasan klasikal sebesar 75 %. Hasil tes evaluasi pemecahan masalah pada siklus II memperoleh rata-rata 88,21 % dengan ketuntasan siswa 93%.

Peningkatan hasil belajar peserta didik dipengaruhi dengan penerapan model PBL (*Problem Based Learning*) yang memfokuskan pada pemecahan masalah, sehingga peserta didik akan terdorong untuk memahami dan menganalisis permasalahan serta berpikir dalam memecahkan masalah tersebut. Selain itu PBL (*Problem Based Learning*) juga melatih peserta didik untuk berpikir kreatif dan berpikir secara mandiri dalam pemecahan masalah sehingga peserta didik memperoleh pengetahuan baru dan pembelajaran yang bermakna. Model PBL

4) *Problem Based Learning*) yang bercirikan berfokus pada pemecahan masalah yang nyata dalam kehidupan sehari-hari dengan mengkonstruksi pengetahuan yang didapatkan dalam materi yang diajarkan, sehingga peserta didik dapat memahami permasalahan yang diberikan. Hal penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan Setyaningrum, Monika (2018) yang membuktikan bahwa kemampuan pemecahan masalah peserta didik disebabkan oleh penerapan model PBL (*Problem Based Learning*) yang membuat peserta didik lebih aktif berpartisipasi dalam proses pembelajaran yang sedang berlangsung, peserta didik mendapatkan pengalaman untuk memecahkan masalah serta mencari solusi dari masalah tersebut. Peserta didik menjadi bertanggung jawab pada proses pembelajaran berlangsung.

Pelaksanaan pembelajaran dalam penelitian ini menggunakan model PBL (*Problem Based Learning*). Model PBL (*Problem Based Learning*) adalah model yang memfokuskan pemecahan masalah yang nyata yang didalamnya terdapat umpan balik dalam berdiskusi sehingga peserta didik berpikir secara aktif dan kreatif sehingga peserta didik didorong untuk dapat memiliki kemampuan berpikir kritis dan mandiri. Hal ini sejalan dengan pendapat Koeswanti (2018) yang menyatakan bahwa model PBL (*Problem Based Learning*) membantu peserta didik dalam mengembangkan kecakapan memecahkan masalah, meningkatkan pemahaman dan pengetahuan serta keaktifan peserta didik dalam mendapatkan pengetahuan.

Tahap-tahap Problem PBL (*Problem Based Learning*) yang harus dilakukan menurut Wulandari (2013) yaitu a) Siswa diperkenalkan dengan permasalahannya, b) Siswa diorganisasikan untuk meneliti, c) Kerja mandiri atau kelompok melakukan investigasi, d) Siswa mengembangkan dan juga mempresentasikan hasil, e) Mengevaluasi dan mengevaluasi proses masalah. Adapun tahapan dalam pembelajaran berbasis model PBL (*Problem Based Learning*) adalah sebagai berikut:

1. Tahap Orientasi Peserta Didik Dihadapkan Terhadap Masalah

Kegiatan pembelajaran diawali dengan membentuk peserta didik ke dalam kelompok secara heterogen. Kemudian peserta didik dibagikan LKPD tema 4 kewajiban dan hakku di rumah. Setelah berkelompok peserta didik diberikan pertanyaan untuk dapat mengecek pemahaman awal peserta didik. Langkah pemecahan masalah pada tahap ini adalah

memahami permasalahan yang telah disajikan.

2. Mengorganisasi Untuk Belajar

Pada kegiatan ini peserta didik melakukan kegiatan prasyarat yang ada di LKPD secara berkelompok untuk memahami tema 4 kewajiban dan hakku di rumah. Pada tahap ini Langkah pemecahan masalah masih pada memahami masalah.

3. Membimbing Penyelidikan Individu maupun Kelompok

Pada tahap ini guru membimbing peserta didik untuk melakukan diskusi dengan individu maupun kelompok. Langkah pemecahan masalah pada tahap ini masih dalam tahap memahami masalah dan juga merencanakan pemecahan masalah yang ada di LKPD. Langkah pemecahan masalah pada tahap ini memahami masalah dan merencanakan penyelesaiannya.

4. Mengembangkan Dan Menyajikan Hasil

Pada tahap ini terdiri dari dua kegiatan yaitu mengembangkan hasil yang dilakukan oleh setiap kelompok adalah melaksanakan perencanaan dengan menemukan contoh kalimat saran. Sedangkan kegiatan lainnya adalah peserta didik mempersentasikan hasil kerja kelompok di depan kelas. Langkah pemecahan masalah pada tahap ini adalah melaksanakan perencanaan.

5. Menganalisis Dan Mengevaluasi Proses Dan Hasil Pemecahan Masalah

Pada tahap ini guru bersama peserta didik melakukan evaluasi terhadap hasil kerja kelompok yang telah dipaparkan.

Menurut (Nana Sudjana, 2011: 7) hasil belajar merupakan suatu kompetensi atau kecakapan yang dapat dicapai oleh peserta didik setelah melalui kegiatan pembelajaran yang dirancang dan dilaksanakan oleh guru di suatu sekolah dan kelas tertentu. Sedangkan menurut Menurut (Oemar Hamalik, 2006:30) hasil belajar adalah bila seseorang telah belajar akan terjadi perubahan tingkah laku pada orang tersebut. Maka hasil belajar adalah kemampuan peserta didik setelah mengikuti proses pembelajaran. Dari pengertian diatas dapat disimpulkan bahwa hasil belajar merupakan hasil yang diberikan kepada peserta didik berupa penilaian setelah mengikuti proses pembelajaran.

Dalam pelaksanaan pembelajaran dengan menggunakan model PBL (*Problem Based Learning*) ini terjadi peningkatan temuan-temuan

kendala peserta didik pada siklus I tidak sebanyak yang terjadi di siklus II namun, pada siklus II perbaikan dalam pelaksanaan pembelajaran dari awal pembelajaran hingga akhir pembelajaran sehingga pembelajaran lebih baik lagi.

Pada siklus I peserta didik kesulitan pembelajaran yang berbeda dengan sebelumnya. Peserta didik cenderung takut untuk bertanya, mengemukakan pendapat, dan menjawab pertanyaan. Peserta didik takut jika menjawab pertanyaan salah dan ditertawakan oleh temannya. Sehingga peserta didik lebih nyaman bertanya pada temannya daripada bertanya kepada gurunya. Namun hanya sebagian kecil saja. Dalam mengerjakan kelompok beberapa peserta didik masih mengerjakan sendiri dan tidak ada diskusi kelompok, sehingga tidak semua peserta didik dapat mengatasi masalah yang diberikan oleh guru. Hal ini berbeda dengan yang terjadi pada siklus II yaitu peserta didik mampu berkerjasama dan berdiskusi secara kelompok sehingga dapat memecahkan masalah yang diberikan oleh guru. Hal ini karena diterapkannya aturan yang lebih ketat dan disiplin. Sehingga aktivitas peserta didik sesuai dengan napa yang diharapkan. Peserta didik sudah berani untuk bertanya pada saat diskusi kelas. Peserta didik sudah terbiasa bekerja secara kelompok, peserta didik dapat menjawab pertanyaan sesuai yang diharapkan oleh guru karena peserta didik telah memahami setiap permasalahan yang diberikan oleh guru pada saat pembelajaran. Hal ini membuat peserta didik mampu berpikir kritis dan kreatif. Dengan adanya penerapan model PBL (*Problem Based Learning*) peserta didik terlatih untuk percaya diri mengemukakan pendapat pribadinya secara mandiri maupun dapat bekerja sama secara kelompok. Hal ini membuat pembelajaran menjadi menyenangkan dan bermakna dikarenakan terjadinya umpan balik antara peserta didik dan guru sehingga tujuan pembelajaran dapat tercapai dengan ditunjang oleh hasil belajar yang maksimal.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan peneliti menemukan peningkatan dari siklus I ke siklus II dengan menggunakan model PBL (*Problem Based Learning*) pada kelas III di SDN Pandeanlamper 04. Hasil peserta didik mengalami peningkatan yang signifikan.



Gambar 1. Grafik Peningkatan Hasil Belajar Peserta Didik.

Dari grafik diatas dapat disimpulkan bahwa peningkatan hasil belajar peserta didik dapat terlihat dari setiap siklusnya. Hasil rata-rata nilai tes evaluasi pada siklus I memperoleh rata-rata 80,71% dengan ketuntasan klasikal sebesar 75 %. Hasil tes evaluasi pemecahan masalah pada siklus II memperoleh rata-rata 88,21 % dengan ketuntasan siswa 93%. Hal ini terjadi peningkatan klasikal antara siklus ke siklus II sebesar 18 %.

Berdasarkan hasil penelitian di atas, dalam proses belajar mengajar dengan menerapkan model memperoleh PBL (*Problem Based Learning*) membantu peserta didik menambah pengetahuan dalam kemampuan memecahkan masalah dan belajar secara berkelompok, sehingga peserta didik dapat menjawab setiap persoalan yang diberikan pada proses pembelajaran dengan melakukan diskusi kelompok serta dapat menjawab soal evaluasi dalam proses pembelajaran. Hal ini sejalan dengan pendapat dari Smith, 2005 (dalam Amir, 2015) tentang manfaat dari model PBL (*Problem Based Learning*) yaitu meningkatkan ketrampilan pemecahan masalah, meningkatkan pemahaman mengenai materi ajar, meningkatkan pengetahuan yang relevan pada dunia nyata, memotivasi peserta didik, mendorong untuk terus berfikir, membantu kerja tim keterampilan dan kemampuan sosial.

Kegiatan bekerja secara kelompok membantu peserta didik mengetahui pengetahuan lain, dan terjadinya pertukaran informasi dari peserta didik yang lainnya. Membuat kemampuan peserta didik bertambah dengan adanya Kerjasama secara berkelompok sehingga peserta didik mampu mendengarkan pendapat temannya dan menerima keputusan Bersama sehingga terdapat hasil pemikiran bersama dalam diskusi kelompok. Kemampuan peserta didik bertambah tidak hanya dalam pengetahuan saja melainkan

sifat berani dalam mengemukakan pendapatnya di depan kelas sehingga peserta didik dapat berbicara dengan baik dalam mengkomunikasikan pengetahuannya, hal ini membuat peserta didik lain mendapatkan informasi dari teman yang mengemukakan pendapatnya di depan kelas. Pengetahuan yang dipresentasikan menjadi pengetahuan baru bagi peserta didik yang lain, membuat terjadinya pemahaman dan pengetahuan baru yang bermanfaat bagi peserta didik. Dalam hal ini peserta didik bertambah pengetahuan yang dimilikinya sebagai bekal peserta didik menjawab permasalahan yang ada di sekitar peserta didik. Sehingga memberikan dampak positif pada kemampuan peserta didik dalam menyelesaikan dan menjawab soal yang diberikan saat mengerjakan evaluasi secara mandiri pada saat pembelajaran, yang membuat hasil belajar peserta didik meningkat secara signifikan.

Berdasarkan uraian di atas, penelitian Tindakan kelas ini dapat dikatakan berhasil dengan adanya peningkatan hasil belajar. Oleh karena itu dapat disimpulkan bahwa pembelajaran tema 4 kewajiban dan tanggung jawab di rumah dengan penerapan model PBL (*Problem Based Learning*) dapat meningkatkan kemampuan pemecahan masalah dan hasil belajar peserta didik kelas III SDN Pandeanlamper 04.

IV. SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa penggunaan model *Problem Based Learning* (PBL) pada tema 4 hak dan kewajibanku di rumah hasil pembelajaran meningkat. Peningkatan hasil pembelajaran pada siklus I memperoleh rata-rata 82,86% dengan ketuntasan klasikal sebesar 75 hasil rata-rata nilai tes evaluasi pada siklus I memperoleh rata-rata 80,71% dengan ketuntasan klasikal sebesar 75 %. Hasil tes evaluasi pemecahan masalah pada siklus II memperoleh rata-rata 88,21 % dengan ketuntasan siswa 93%. Dengan demikian membuktikan bahwa penerapan model *Problem Based Learning* (PBL) dapat meningkatkan hasil belajar peserta didik pada tema 4 hak dan kewajiban di rumah kelas III SDN Pandeanlamper 04 Semarang.

B. Saran

Berdasarkan analisis dan simpulan yang sudah dipaparkan oleh peneliti, maka peneliti memberikan beberapa saran yang dapat digunakan untuk meningkatkan hasil belajar

dengan menggunakan model *Problem Based Learning* (PBL). Adapun saran yang diberikan peneliti adalah sebagai berikut:

1. Bagi guru setelah melaksanakan penelitian diharapkan mampu mengembangkan pengetahuan dan pemahamannya tentang penerapan model *Problem Based Learning* (PBL). Bagi peserta didik adanya penerapan model *Problem Based Learning* (PBL) peserta didik lebih aktif dalam berpartisipasi dalam proses pembelajaran dan mempunyai rasa tanggung jawab yang tinggi serta mampu berpikir aktif, kreatif secara mandiri dan memiliki rasa percaya diri dalam memecahkan masalah maupun berpendapat di depan kelas. Dengan demikian hasil belajar akan meningkat.
2. Bagi sekolah dapat menggunakan model *Problem Based Learning* (PBL) untuk melakukan proses perbaikan mutu dan kualitas pembelajaran tematik secara terstruktur sehingga pembelajaran menjadi bermakna dan menyenangkan.

DAFTAR RUJUKAN

- Amir, T. (2015). *Inovasi Pendidikan Melalui Problem Based Learning*. Jakarta: Prenadamedia.
- Eggen, P. dan D. K. (2012). *Strategi dan Model Pembelajaran Mengajarkan Konten dan Keterampilan Berpikir*. PT Indeks.
- Erwin, W. (2018). *Strategi Pembelajaran Edutainment Berbasis Karakter*. Ar-Ruzz Media.
- Juliawan, G.A., Mahadewi, L.P.P., dan Rati, N.W. (2017). Pengaruh Model *Problem Based Learning* (PBL) Terhadap Kemampuan Pemecahan Masalah. *E-Journal PGSD Universitas Pendidikan Ganesha*, 5 (2), 1-10.
- Koeswanti, H. D. (2018). *Eksperimen Model Kooperatif Learning dalam Pembelajaran Keterampilan Menulis Karya Ilmiah Mahasiswa Ditinjau Dari Kemampuan Berpikir Logis*. Satya Wacana Press.
- Setyaningrum, Monika. (2018). Peningkatan hasil belajar menggunakan model *problem based learning* (PBL) pada siswa kelas 5 SD. *Jurnal Riset Teknologi dan Inovasi Pendidikan*. Vol 1. No.2

Toharudin, U., Hendrawati, S., & Rustaman, A.
(2011). Membangun Literasi Sains Peserta
Didik. *Humaniora*.

ORIGINALITY REPORT

23%

SIMILARITY INDEX

19%

INTERNET SOURCES

16%

PUBLICATIONS

0%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	bertapiswawai.wordpress.com Internet Source	1%
2	journal.staincurup.ac.id Internet Source	1%
3	library.walisongo.ac.id Internet Source	1%
4	m.merdekanews.co Internet Source	1%
5	sinta3.ristekdikti.go.id Internet Source	1%
6	Netrilina Netrilina, Syaiful Syaiful, Syamsurizal Syamsurizal. "Pengembangan Multimedia Interaktif Pembelajaran Bangun Ruang untuk Meningkatkan Hasil Belajar Siswa", Jurnal Pendidikan Matematika, 2020 Publication	1%
7	www.atlantis-press.com Internet Source	1%

8	Lilik Hernani, Anak Agung Oka, Triana Asih. "PENINGKATAN NILAI KOGNITIF BIOLOGI MENGGUNAKAN MODEL BLANDED LEARNING BERBASIS SCHOOLOGY PESERTA DIDIK KELAS X4 IPA SMA N 4 METRO TAHUN PELAJARAN 2018/2019", BIOEDUKASI (Jurnal Pendidikan Biologi), 2019	1 %
Publication		
9	ejournal.ust.ac.id Internet Source	1 %
10	Rahmadani Rahmadani, Taufina Taufina. "Pengembangan Multimedia Interaktif Berbasis Model Problem Based Learning (PBL) Bagi Siswa Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2020	<1 %
Publication		
11	journal.ugm.ac.id Internet Source	<1 %
12	jurnal.una.ac.id Internet Source	<1 %
13	karya-ilmiah.um.ac.id Internet Source	<1 %
14	publikasijurnalilmiah.com Internet Source	<1 %
15	repository.stkipjb.ac.id Internet Source	<1 %

16	repository.unipasby.ac.id Internet Source	<1 %
17	Sri Sumarni. "Penggunaan Layanan Bimbingan Kelompok untuk Meningkatkan Tanggungjawab Mengikuti Kegiatan Belajar Mengajar pada Peserta Didik Kelas VIII", Cakrawala: Jurnal Pendidikan, 2018 Publication	<1 %
18	e-journal.hamzanwadi.ac.id Internet Source	<1 %
19	ejurnal.pps.ung.ac.id Internet Source	<1 %
20	journal.lembagakita.org Internet Source	<1 %
21	proceeding.unikal.ac.id Internet Source	<1 %
22	www.asikbelajar.com Internet Source	<1 %
23	www.dwijo.id Internet Source	<1 %
24	Anggria Septiani Mulbasari, Marhamah Marhamah, Robiyatun Robiyatun. "PENGEMBANGAN LKPD BERBASIS PROBLEM BASED LEARNING (PBL) PADA MATERI	<1 %

PROGRAM LINEAR", Jurnal Pendidikan
Matematika Unpatti, 2021

Publication

25 I Wayan Puja Astawa, I G A Sri Kusuma Sari, I Gusti Putu Sudiarta. "The Effect of Contextual Worksheets Assisted MEA Learning on Critical and Creative Thinking Ability", JIPM (Jurnal Ilmiah Pendidikan Matematika), 2020

Publication

26 Yeni Rahmawati. "Penerapan Model Pembelajaran Berbasis Masalah untuk Meningkatkan Kemandirian Belajar Siswa", FONDATIA, 2017

Publication

27 akrabjuara.com

Internet Source

28 digilib.uinsa.ac.id

Internet Source

29 eprints.kwikkiangie.ac.id

Internet Source

30 journal.stkipsingkawang.ac.id

Internet Source

31 journal.uinsi.ac.id

Internet Source

32 Imron Muttaqin. "Brand Personality Dimension for Islamic Educational Institution",

Indonesian Journal of Islamic Education Studies (IJIES), 2023

Publication

33

gudangmakalahagama.blogspot.com

Internet Source

<1 %

34

nanopdf.com

Internet Source

<1 %

35

unanda.ac.id

Internet Source

<1 %

36

Diana Nabela, Suharmono Kasiyun, Dewi Widiana Rahayu, Akhwani Akhwani. "Analisis Gaya Belajar Peserta Didik Berprestasi selama Pandemi Covid-19 dalam Pembelajaran Tematik di Sekolah Dasar", Jurnal Basicedu, 2021

Publication

<1 %

37

Risza Ivadliatu Nurrohma, Gde Agus Yudha Prawira Adistana. "Penerapan Model Pembelajaran Problem Based Learning Dengan Media E-Learning Melalui Aplikasi Edmodo Pada Mekanika Teknik", EDUKATIF : JURNAL ILMU PENDIDIKAN, 2021

Publication

<1 %

38

Ritaningsih Ritaningsih. "UPAYA MENINGKATKAN MOTIVASI DAN HASIL BELAJAR SISWA MELALUI KEGIATAN TUTOR SEBAYA DALAM PENGAJARAN REMEDIAL

<1 %

MATERI GETARAN DAN GELOMBANG DI
KELAS VIII C SEMESTER GENAP TAHUN
PELAJARAN 2015/2016 SMP NEGERI 1
PANGKAH KABUPATEN TEGAL", PSEJ
(Pancasakti Science Education Journal), 2017

Publication

39	ejournal.unsrat.ac.id Internet Source	<1 %
40	eprints.perbanas.ac.id Internet Source	<1 %
41	hadiwijayaysuprimaryedu.blogspot.com Internet Source	<1 %
42	jurnal.fkip.unla.ac.id Internet Source	<1 %
43	jurnal.umsu.ac.id Internet Source	<1 %
44	masrurridwan.blogspot.com Internet Source	<1 %
45	www.fkip-unswagati.ac.id Internet Source	<1 %
46	www.informasiguru.com Internet Source	<1 %
47	www.semanticscholar.org Internet Source	<1 %

48 Aan Suryana. "Penerapan Model Pembelajaran STAD Menggunakan Media Film Dokumenter Untuk Meningkatkan Motivasi Belajar dan Kesadaran Sejarah Siswa SMA Plus Informatika Ciamis", AGASTYA: JURNAL SEJARAH DAN PEMBELAJARANNYA, 2018
Publication <1 %

49 Hasanudin Hasanudin, Mu'arif Mu'arif. "Pengaruh Penerapan Metode Visualization, Auditory, Kinesthetic (VAK) Terhadap Hasil Belajar Fiqih Materi Tatacara Pengurusan Jenazah", Al-I'tibar : Jurnal Pendidikan Islam, 2019
Publication <1 %

50 Suciyati, Hardiansyah. "Penggunaan Model PBL untuk Meningkatkan Kemampuan Pemecahan Masalah Matematika dan Self Efficacy Siswa", JURNAL PENDIDIKAN MIPA, 2020
Publication <1 %

51 e-journal.iain-palangkaraya.ac.id
Internet Source <1 %

52 repositorio.ufjf.br
Internet Source <1 %

53 repository.wima.ac.id
Internet Source <1 %

sianakperantau07.blogspot.com

54

Internet Source

<1 %

55

sikola.ppj.unp.ac.id

Internet Source

<1 %

56

soalterbaru.com

Internet Source

<1 %

57

ANGGRA LITA SANDRA DEWI. "PENINGKATAN HASIL BELAJAR SISWA MELALUI MEDIA PEMBELAJARAN VIDEO IPA MATERI BAGIAN-BAGIAN UTAMA TUBUH HEWAN PADA SISWA KELAS IIB SDN TANAH KALIKEDINDING II SURABAYA TA 2017/2018", JTIEE (Journal of Teaching in Elementary Education), 2018

Publication

<1 %

58

Umayya Ulfa, Anggu Winata. "Implementasi Model Problem Based Instruction terhadap Penguasaan Materi Hukum Newton dan Kecakapan Berpikir Kritis Siswa", Science, and Physics Education Journal (SPEJ), 2021

Publication

<1 %

59

chasinie.wordpress.com

Internet Source

<1 %

60

journal.unj.ac.id

Internet Source

<1 %

Exclude quotes On

Exclude bibliography On

Exclude matches < 3 words